

# Comer sano y personalizado en el 'curro'

**Vluber.** La empresa ermuarra, ubicada en Izarra Centre, afronta su expansión ofreciendo comida saludable y personalizada a través de una 'app'

AINHOA LASUEN



En el centro, los tres precursores de Vluber en su presentación a la corporación. A.L.

La firma ermuarra Vluber ha incorporado la inteligencia artificial a sus servicios para elaborar menús con productos locales adaptados a empresas.

Esta 'start-up', ubicada en el edificio Izarra Centre, y formada por cuatro personas, gestiona una plataforma de alimentos personalizable, con servicio de reparto.

El objetivo principal que persigue Vluber es ayudar a las empresas a dar el salto hacia una alimentación saludable, teniendo en cuenta los gustos de todas las personas que trabajan en ellas y adaptándose a sus necesidades. Así, Vluber ya cuenta con las firmas Gamesa Gearbox, Hadimek o ieTeam en su cartera de clientes.

Para lograr su objetivo, la 'start-up' local ha diseñado una plataforma que analiza las necesidades y los hábitos de consumo de las personas usuarias utilizando la inteligencia artificial.

Cada persona trabajadora dispone de un usuario propio, y al entrar por primera vez en la aplicación, debe responder a una serie de preguntas sobre sus gustos y hábitos de consumo, deportes que practica, alergias y demás. Con esa información, la plataforma crea un perfil de usuario para personalizar su experiencia y, mediante la inteligencia artificial, ofrecerle los platos que mejor se adaptan a cada trabajador.

El 80% de los productos que utiliza Vluber para la elaboración de los menús es de origen local y de temporada, y además de la preparación, para la que cuenta con una cocina propia, también se ocupa del reparto.

Gracias a su aplicación y al 'Big Data', Vluber gestiona los perfiles de empleados, puede ver el histórico de los pedidos y todas las facturas e incluso analizar las estadísticas de consumo que realiza cada empresa.

Esta firma presentó ya su idea a la corporación local en el año

2019. En ese momento eran un equipo multidisciplinar de tres personas –dos hosteleros y un tecnólogo– comprometidos con la salud, que buscaban trasladar hábitos de consumo saludables a la sociedad.

La inteligencia artificial que ha generado esta empresa se utiliza para recoger los datos necesarios sobre la persona que la utiliza y crear así la dieta adecuada.

Los dos objetivos de esta firma son aportar salud y al mismo tiempo permitir el ahorro en los costes de cocina.

«Necesitábamos una infraestructura y una proactividad, que hemos conseguido en Izarra Centre», afirmaban en su momento,

**La plataforma de Vluber crea un perfil de usuario para ofrecer los platos que mejor se adaptan a cada empleado o empleada**

calificando como «muy positiva» su implantación en el edificio ermuarra. Según vamos creciendo queremos ser un pequeño generador tractor de otras empresas no solo en Ermua sino en el resto de la comarca», advertían.

## Más obesos que desnutridos

En la presentación de su firma en 2019, entre otros datos, los responsables de la empresa insistieron en que la Organización Mundial de la Salud, explicaba que, ese año, por primera vez en el mundo había más obesos que gente desnutrida. También en 2019, el Colegio de Médicos de la Unión Europea dictaba que «la mayoría de las enfermedades son inflamatorias y en la mayor parte de los casos provienen por la ingesta indebida de alimentos, lo que genera una acumulación de grasas».

Vluber quiere «incidir en la reeducación de la población, mayoritariamente cambiando hábitos de consumo».

## Berbalagun crea 'Paseolagun' para generar grupos de caminata y charlar en euskera

A. LASUEN

ERMUA. La iniciativa de fomento del euskera hablado en Ermua, Berbalagun, organiza grupos para pasear, mientras se charla en euskera.

Berbalagun ha adaptado la actividad ante la situación sociosanitaria planteada por la pandemia del Covid-19 y ofrece la posibilidad de realizar encuentros al aire libre en lugar de en espacios cerrados. Eso sí, respetando la normativa en vigor y las recomendaciones, sin salir del límite territorial del municipio, con un máximo de cuatro personas, guardando la distancia y portando mascarilla. El tiempo y el recorrido del paseo lo acordarán las personas participantes, aunque la propuesta es que sea de una hora. La actividad es gratuita.

La inscripción se puede realizar, hasta el día 19 de febrero, en el teléfono 663070495 o en 'ermua\_berba@ae.eus'.

Los grupos de personas que participen en esta iniciativa, denominada 'Paseolagun', se organizarán dependiendo de la demanda de horarios. Desde Berbalagun se han propuesto varias jornadas y horarios para poder participar. El grupo de los martes partirá, a las 18.30 horas, de la plaza de Patxi; los jueves se saldrá desde la entrada del polideportivo municipal, a las 18.30 horas, y los domingos a las 10.00 horas, desde la plaza de Patxi.

No obstante, se podrán crear más grupos dependiendo de la demanda.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

El chico V.O.S.E	19.00
El padre	19.00
Mi niña	19.00

#### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Saint Maud	19.00
------------	-------

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*,

16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\* 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.  
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Iraundegui (Fermín Calbetón, 19 izqda.).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).

## Durangaldea

## Ermua, más cerca de conectar la plaza Orbe con Erdikokalea

Desde el Ayuntamiento prevén que las labores puedan estar concluidas para finales del mes de mayo

**ERMUA** – El Ayuntamiento de Ermua ha iniciado la obra que posibilitará regenerar urbanísticamente el casco urbano mediante la construcción de una nueva vía de conexión entre Erdikokalea y la plaza Cardenal Orbe.

La empresa adjudicataria del contrato inició la obra hace dos semanas; afrontando primero el acta de replanteo del 18 al 24 de enero y delimitando después la zona de trabajo con balizas y spray de color fosforito. Hace unos días marcó un hito al desmontar el muro lateral del frontis que impedía tanto el paso como la vista entre los dos espacios. En este sentido, la zona ha quedado despejada; diáfana y permite que se pueda previsualizar el trazado de ese nuevo corredor, que incrementará la accesibilidad. La urbanización de la zona y del entorno del antiguo espacio de Aldapakua tendrá un coste económico de 127.339 euros. En lo que a los plazos se refiere, se prevé que esté finalizado en cuatro meses, por lo que podría estar concluido para finales de mayo.

Esa nueva vía de paso se materializará mediante un dintel o abertura de aproximadamente tres metros de alto y de ancho. Para poder llevarlo a cabo se ha retirado todo el muro piedra con el objetivo de evitar el riesgo por caída de las piezas de mampostería. Ese muro es el que daba continuidad al frontis y que lucía la placa en recuerdo del pelotari local Félix Izagirre, que también ha sido retirada y guardada. La urbanización proyectada abarcará una superficie aproximada de 244 metros cuadrados. “Por Erdikokalea contaremos con una rampa, unas escaleras y una zona de estancia con bancos, papeleras y flores. Esta actuación está contemplada en el Plan General de Ordenación Urba-



La conexión podría estar completada para mayo. Foto: Ermuako Udala

na (PGOU) en vigor y el proyecto incluye la renovación de las escaleras para subir a Goienkale”, explica desde el Consistorio ermuarra.

**ZERUKOA** Otro de los proyectos culminados recientemente ha sido la apertura al público de las 32 plazas del aparcamiento en superficie resultantes de la promoción del sector A-09 Zerukoa, en la zona alta de Zubiaurre (el espacio de las barracas). La urbanización quedará abierta tras concluir los trabajos del bloque de viviendas residenciales, trasteros, garajes y de una parte del

aparcamiento en superficie proyectado. En concreto, se abrirán tres quintas partes del espacio destinado a estacionamiento que ha quedado concluido, en la explanada que solía acoger el mercadillo semanal y las atracciones de feria en fiestas. La Junta de Concertación de personas Propietarias que lo ha promovido ha solicitado al Ayuntamiento que recepcione esa parte de la obra ya finalizada, mientras se centra en la parte que resta, donde construirá más garajes subterráneos y encima otro espacio de aparcamiento en superficie. – K. Doyle



realidad esta semana. Foto: K. Doyle

abastecimiento, saneamiento, electricidad e iluminación.

Los trabajos están consistiendo en la introducción de elementos de vegetación y arbolado, así como en el ensanchamiento de las aceras y la reconfiguración de bordillos y rasantas, para adaptarse a las necesidades de las personas con discapacidad. Además, se reubicarán los pasos de peatones potenciando los recorridos naturales y la conexión con el parque Gabriel Aresti y se instalarán nuevas luminarias que aporten más luminosidad y seguridad a las vecinas y vecinos del municipio.

Asimismo, el Consistorio zornotzarra incorporará en torno a 35 nuevas plazas de aparcamiento y cambiará el sentido de circulación en el tramo comprendido entre la calle San Pedro e Ixer y en el vial interior de Ixer, mejorando el tráfico rodado en la zona y aportando mayor visibilidad para las y los conductores. Paralelamente, se renovarán también todas las redes de saneamiento, abastecimiento y electricidad; y se reordenarán los contenedores. En lo que al aparcamiento se refiere, gracias al nuevo parking y las modificaciones en la vía, con el nuevo proyecto los zornotzarras contarán con una plaza más. “Estamos cerca de culminar las obras de este proyecto estratégico con el objetivo de dar más espacio al peatón, mejorar la calidad ambiental de la zona, así como para mejorar y renovar los elementos urbanos”, explicó Andoni Agirrebeitia, alcalde del municipio.

Los trabajos, que se iniciaron el pasado mes de junio, están a punto de completarse. Si las condiciones

meteorológicas lo permiten el ansiado proyecto estará finalizado esta misma semana. “La lluvia impide llevar a cabo ciertas labores y por este motivo estamos pendientes de que el tiempo acompañe. Pensamos que a lo largo de esta semana podremos finiquitar los últimos remates de un proyecto muy esperado por los vecinos del barrio”, destacaron fuentes municipales.

Como suele ocurrir con este tipo de obras, su ejecución está siendo costosa. El hecho de tener que acometer las labores en toda la calle, acarrea inconvenientes diarios que aún deberán soportar los vecinos. “Para mejorar siempre hay que sufrir un poco. Obras de estas características suelen ser bastante complicadas a la hora de ejecutarlas, pero cuando estén terminadas lo agradeceremos”, aseguró Sergio, vecino de la localidad, mientras presenciaba las labores. ●



**DURANGO**  
Udala • Ayuntamiento

“UE-1 ASKATASUN” BIRPARTZELATZEKO PROIEKTUA BEHIN BETIKO ONARTZEA

2021eko otsailaren 5eko Alkatezako Dekretuaren bitartez, behin betiko onartu da bizitegi-erabilera nagusia duen “UE-1 ASKATASUN” hiri-lurzoru finkatugabearen eremua birpartzelatzeko proiektua.

Durangon, 2021eko otsailaren 12an  
3. Alkateordea,  
Aritz Bravo Zubillaga.

APROBACIÓN DEFINITIVA DEL PROYECTO DE REPARCELACIÓN DEL “UE-1 ASKATASUN”

Mediante Decreto de Alcaldía de fecha 5 de febrero de 2021, se ha aprobado definitivamente el Proyecto de Reparcelación del área de suelo urbano no consolidado de uso predominante residencial “UE-1 ASKATASUN”.

Durango, 12 de febrero de 2021  
El 3º Teniente de Alcalde  
don Aritz Bravo Zubillaga

AMOREBIETA-ETXANOKO  
UDALA



AYUNTAMIENTO DE  
AMOREBIETA-ETXANO

Saila: HIRIGINTZA  
Espediente zk.: 18-3212

Departamento : URBANISMO  
Nº de Expediente: 18-3212

Betarragane sektoreko eremuaren hiri antolamendurako plan bereziari jarritako alegazioak ebatzi eta berriro ere hasiera batean onartzea

Resolución de las alegaciones interpuestas al Plan Especial de Ordenación Urbana correspondiente al ámbito del Sector “Betarragane” y nueva aprobación inicial del mismo.

Tokiko Gobernu Batzordeak 2021eko otsailaren 5ean egindako bileran, Betarragane S.Coop.ek Betarragane sektoreko eremuaren hiri antolamendurako plan berezia hasieran onesteari jarritako alegazioak ebatzi zituen. Ebazpen honen ondorioz, plan berezia funtsean aldatzen da, eta horregatik berriro hasiera batean onartzen da. Jendaurrean ikusgai egongo da Bizkaiko Aldizkari Ofizialean iragarkia argitaratzen denetik hogei eguneko epean, eta egunkarian, udaleko web orrian eta iragarki-taulan ere argitaratuko da. Epe horretan espediente Udal Bulego Teknikoan izango da aztertu nahi duten guztientzat, egoki diren alegazioak egiteko aukera izan dezaten.

“Betarragane” sektorean hirigintza-lizentziak emateko etenaldia urtebetez mantentzea. Etenaldi hori alkatearen 2020ko inatzairen 21eko 616/2020 dekretuaren bidez erabaki zen, eta, nolabait ere, plan berezia behin betiko onartzen denean iraungiko da.

Amorebieta-Etxano, 2021eko otsailaren 10a.  
ALKATEA,  
Sin.: Andoni Agirrebeitia Abendibar,

Por Junta de Gobierno Local en sesión celebrada el día 5 de febrero de 2021 se acordó aprobar la Resolución de las alegaciones interpuestas a la aprobación inicial del Plan Especial de Ordenación Urbana correspondiente al ámbito del Sector “Betarragane”, promovido por Betarragane S. Coop. Dicha Resolución supone modificación sustancial del Plan Especial, por lo que se procede a la nueva aprobación inicial del mismo, lo cual se somete a información pública mediante anuncio que se insertará en el Boletín Oficial de Bizkaia y diario, así como página web y Tablón de Edictos del Ayuntamiento de Amorebieta-Etxano por plazo de veinte días desde la fecha de publicación del anuncio en el Boletín Oficial de Bizkaia. Durante dicho periodo quedará el expediente en la Oficina Técnica del Ayuntamiento a disposición de cualquiera que quiera examinarlo y formular las alegaciones pertinentes.

Mantener la suspensión del otorgamiento de licencias urbanísticas en el ámbito del Sector “Betarragane” por plazo de un año acordada mediante Decreto de Alcaldía nº 616/2020, de 21 de mayo de 2020 y que se extinguirá, en todo caso, con la aprobación definitiva del Plan Especial.

Amorebieta-Etxano, a 10 de febrero de 2021.  
EL ALCALDE,  
Fdo.: Andoni Agirrebeitia Abendibar,